

4 \$ 2
の(2)

海外婦人労働資料 第三号

一九四五年度アメリカに於ける
婦人の同一賃金法案

労働省婦人少年局

婦人少年局佐賀職員

海
3

海外婦人労働資料第二輯

労働省婦人少年局

一九四五年歳アメリカに於ける婦人の同一賃金法案

水國労働省婦人局長 一九四五年十月二十九日

上院法案第一七八号、一九四五年愛婦人の同一賃金法に支持のため、上院教育労働委員会、分科委員会においてなされた。水國労働省婦人局長、ワリィ、S. ミラー、女史の陳述委員の言葉、私は上院法案第一七八号に盛り込まれた主旨、すなわち、性別に關係なく同一労働に對する同一賃金の趣旨を衷心より支持するものである。

一 同一労働に對する同一賃金の原則は長し支持の厂史をもつてゐる。

これは一九四五年におこつた革命的思惟ではない。これはこの度の戦争中に従来よりはるかに状況を承認を得たとはいへ、戦争の産み出した思想ですらもない。それはわが一次世界大戦前の連邦政府の支持にまでさかのぼるものであり、そしてわが一次戦争中の急速に進展したものである。すなわち當時の連邦戦時勤労庁がこれを支持したのである。一九二三年の公務分類法令が、連邦の職は男女に同様にひらかれてゐるのであり、賃金は性を考慮せず、職務の要素を基礎として支払はるべきであるとの原則を明確に設定した。第二次世界大戦中には、陸海軍は之の局線に對して、この原則を再確認する指令を發した。その他の政府諸官署もこの原則を支持し、確認した。しかしながら、わが二次大戦中における主な発展は連邦戦時勤労庁の行動を通してなされたのであり、このことに對して、私は後にもっと充分に言及するつもりである。

連邦政府に加え、約一〇〇の諸州および地方の官署が賞罰制を通じて、この原則によつ

を行動してゐる。その上六州におりては、同一貸金法を個人企業家に適用し、そのうち、四州は一九四二年以後に同法を通過させてゐる。これら六州は、ミシガン、モンタナ、ワシントン、イリノイ、ニュージャージー、およびマサチューセッツの諸州である。

右の原則の支持は本國に限られたものでない。英國政府は同一貸金法に用する勸令委員会を通じて、目下この問題全部にわたつて調査をしつゝある。國際労働機関は二十五年間、此を強かに支持して来た。その最近の勸告へ一九四四年は、其次のとおりである。

「職業市場におりて、女子を男子と同等の基礎におくため、性別に關係なく職務内容をもつた賃金率の設定を奨励する手段がとられるべきである」

米國と英國の労働組合もまた右の原則を支持してゐる。之れを主たる米國組合団体は、後日上院議案ホーニヒル等の支持を表明するものと考えられる。経営者側もまた多くの個々の例におりて、また、連邦工業家協会の支持をうけて、この原則を實行にうつしつゝある。

特に、私は、この問題に關する、連邦労働局の行動に皆様の御注意をうながしたいと思ふ。一九四二年十一月に発せられた一九四四年一月に修正されたその一般命令第十六号はつぎのよう規定してゐる。

「同一または同様の職業場における、同等の賃金および量の労働に對して男子に支払われる賃金および俸給の率と、女子に支払われる率を均等にするところの調整および、この政策に添つたもの、是が此の仕事を量と量の相違をみとめ、または相違にもとづくところの調整は、連邦労働局の承認を経ずに行つてはならない」

このような調整は、同庁の檢閲の終局的な権能に服せしめられてゐるのであり、價格上騰限度の基礎として使用されることは出来なかつた。

一般命令第十六号の下に、一九四二年十一月二十四日から一九四四年一月三日の間に於いて、自発的変更を命ずる報告が要求されたとき、六万人の婦人に對する賃金増加を八千人が、二二五の部の報告書が提出された。これらはみな自発的調整であつた。この主旨のための爭議事件は右の他数千件の多きにおよんでゐる。

同一賃金の原則を適用した、連邦労働局の経過報告は「女子の同一労働同一賃金支給にかへする連邦労働局の政策」と題する同庁の研究のなかに詳述されてゐる。私は、委員会が、米國産業界における同一賃金原則の最近の適用にかへする、最も重要な根據をもつた情報の一つとして、右の論文を悉明に檢討することをお勧めするものである。

二、何故、同一賃金に關する連邦法令が必要か

今回このような法令を通過せしめねばならぬの主要な理由は二つある。

(A) 男や女の職務の比率に對する不平等な取扱いを禁止することにより、婦人労働者に適正な待遇を與へるため

(B) 一般賃金水準を保護し、消費者の購買力を維持することにより、公共の福祉を促進するため

私は右の二つに順を追つて討論してみたいと思ふ。
A 婦人労働者に適正な待遇を與へるため

主要な「婦人使用」産業部門にあり、たとえば織造、川賣業、洗濯業、その他奉仕産業にあり、賃金率はつねに男子より低かつた。私はこれらについては、これ以上論ずることをくさすまい。

他の産業にありても、同様の仕事に多数の男女を使用している。これらのうち、最近の賃金資料が分析されたのは、諸種の機械工業である。同一賃金の討論のため参考資料として、労働統計局によつてなされた一九四五年一月現在の賃金に関する調査の結果は、要する意義をもつていられる。すなわちの工場作業における男女の、平均定時勤務手当の分類は、男子の約五パーセントが一時間一ドル以上であるのに対して、女子は五パーセントが一時間一ドル以下であることを示している。ところで、これらの賃金数字は異つた種類の仕事をしている異つた数の男女をかくみ、異つた期間の服務をした異つた数の男女、また、時間制や、出来高制等によつて支拂をうけた異つた数の男女をかくみ、それが、これは同一職務に対する不平等を支拂の範圍を示す指数とはなならない。しかしながらこの分類は、多数の女子が男子と同様の仕事を遂行しているところの産業にあり、すなわち、一般に男子より低い婦人の賃金水準を示す明白な例として役立つのである。

もしこの同じ調査にもとづいて、同一職務にありて分類された男子の収入のみをみても、それは二十七の重率を分類中一を除いて全部にありて男子の方が高い平均定時勤務手当をうけていられる。その差は全連邦を通じて四セントから二十六セントにおよび、十一の職業にありては差は十セントまたは十セント以上である。この差の説明として奨励金があげられるが、しかし、これに、その他が古参制などのような考えられる差の要素では

収入は決定的にあらわれない一つの、不変の傾向を示す差異を完全に説明することはできない。

もし我々がこの比較をもつて始め、男女が共にやとわれ、時間的基準の子で支拂をうけていられる。四つの重率を二級職業を親類するなり、奨励金受給者を含むと、よりその差は小さいとはいえず、差はやはり明らかで存在している。その差は、全連邦の平均にありて一セントから七セントにおよび、各異つた地域にありてはその額がまた異つていられる。

同一賃金が最も適当と思われるこの機械工業の調査から得た比較は、男女共に使用されている五つの工場作業にありての——時間的基準にありてのみであるが——男女賃金の指数的比較である。男女両性の賃金は、通常の基礎をなすうち、不熟練男子労働者（小規模が手押車ひき）の賃金との関係にありて示されていられる。一口星基準とすれば、男子の賃金は一口五から一三〇におよぶ人であるが、女子の賃金は九四から一二五パーセントにあり、五つの作業分野のうち三つは男子不熟練労働者より四月至六ポイント低いのである。女子の平均賃金が男子より低いこれらの仕事は事実半熟練労働者である。男女の賃金がほとんど同じぐらいであるところの仕事にありても、四パーセントの差があつたのである。その他の差は、九、一八、一八、五および二〇パーセントとなつていられる。

個々の婦人労働者自身の経験の検討は、有効な統計的資料の検討と同様に人々によつての同感を覚しめ、すなわち「何故このように差別があるのか？」「如何なる根拠でこの差別が正当づけられているのか？」この命題に關して私がこれまでにおみた最も適切簡明な分析は、一九四五年三月二十三日、同一賃金に關する勸業委員会に提出された、ロンドン郡参

事會議員協会の証言の中にあつては、私はここに許しを乞ひ、その記録の真実の或る部分を採用してみたいと思ふ。

現代における均一賃金率の理論

「仕事に対する平等な比率の支払いは、特に公務のような分野において、現代経済思想の基本的原則として、受け入れられるべきであつたため、同一労働に従事する男女に対する差別的賃金率は二つの板定のうちのどちらかをのぞいては説明しがたいものである。亦、それは、男子に有利な均一賃金率の採用は、特別の扶養家族手当を有するものであるか、または、その仕事に対する基本的賃金率は男子に支払われたものであつて、ある特別の理由で女子の賃金からは差引きが行われているのである。そしてその理由とは結局比較的能力不足の故にあることとする。」

「これは男子の仕事に対する基本的賃金率以上に支払われているのであつたらうか？」
「右の二つの板定の第一は第二のものよりむしろ合理的であるようにおもはれるので、それは当然である。現代思想の傾向は子族およびその他の扶養家族手当に賛成してゐる。しかしながら経済学者は、このように手当は賃金から完全に切りはなされるべきであると言つてゐる。労働者の家族の大半は、應じて支拂われる差額をつけた賃金率は、それが仕事に相応する比率のうちに是認され、雇われる労働者と提供するのであつたらうか？」
「しかし、扶養家族をもつた労働者は、高い賃金を支給することに対しては、ある、」

右分が立つとしても、差別的な賃金率を採用してゐるすべての職業において、天と云ふものは扶養家族をもつともより高い率は男子にのみ支払われ、女子が天と云ふ子族や、その他の維持すべき扶養家族をもつてゐるより低い率は、すべし女子にのみ支払われ、これと互に見するならば、それは全く保護の余地がないのである。」
「それ故に、男子はその板定の扶養家族を支えるため仕事に対する比率以上に支払われ、これとする板定は、不平等な賃金支拂制度の基礎を成してゐると思われ、この板定である。しかしながら、この板定は分給するに足りぬものであつて、事実、歴史的にみても正しくない。何故ならば、大部分の職業において、男子は、女子の仕事につき、殆ど大より以前から雇われていたのであり、基本的賃金率も定められていたのである。」

「これは、女子は基本的な仕事に相応する比率よりも少く支払われているのであつたらうか？」
「第一の可能な板定、すなはち、基本的な仕事に相応する比率は、男子に支払われ、女子はこの比率から差引きをこうもつてゐるのだとする板定は、歴史的には正しいが、第一の板定に劣らず、不平等な賃金の高次元の説明を提供しない。現代の理論と実践とは、基本的賃金率からの差引きは、経験の不足とか、特別の能力不足とかの理由から、労働者に対する事実上の仕事以下のことを示してゐるが、改訂のみ、仕事に相応する比率以下に支払はれることにあるのであつて、結局は不変である。」

「同一労働に従事してゐる男女に、差別的賃金率を支拂はれてゐるとすれば、このように示す明は、獲得すべきものでは無い。何故ならば、それに相応するすべての女子が、個人としての」

認められざる特定の理由による加増、または公正に設定された特別手当の付与が禁止されることとを意味してはいない。そのような禁止は許されないのである。それ故男子の支給資金や、性別による金労働者の平均賃金は異つてゐるが、肝率を算は男女共り、それが時間給であろうと出来高給であろうと、一定の仕事に付して同一の基準による賃率をうけるであらうとゆうことと、そして主功や生産能率に關する自動的規定は、平等に男子に適用されるであらうとゆうこととである。左に述べた何れもそのような自動的の妥当性はいとむことはできないであらう。もともと本法案は皆様の前にある法案の複製、亦二部七項の中を直ぐ取り去るようによつてその目的をもつていた。すなわちそれは、既定の古参制をたがつてなされるのであり、正当なる理由なくして、女子を解雇し、また男子をもつてその代りとすることを禁止しようとしたものである。この部分の削除のことはすでに提議されたのであるが、私は衷心からこの削除に同意するものである。それは私に云々せざるをたは、法案の主な目的は労働者が多いかと思われ、その上その実施は非常に困難であらう。これはまたわが國の現存する制度の下では使用者の特権であるところの雇入れと解雇の自由にあまり厳しく立入ることになると私は感ずるのである。

四、本法案は如何に適用されるか

A、適用範囲

適用範囲の基礎 上院法案第一一七八号は高工業あるいは、高工業に關係する作業に於ては、雇主は適用される。それは特に、従業員八名以下の雇主を除く、小産業者を指すのである。

このことは本法案を有効に施行の見地からして、より活動的をりしめるものである。経験によれば小企業労働者の職務は割合に融通がきくので、適当に定義することはできない。それ故にそのような労働者の仕事を分析し比較することの困難は非常に増大し、實際問題として彼らを除くのが妥当と思われたい。

適用人数 國勢調査の数字を基礎とした婦人局の推定によれば、上院法案第一一七八号は約六百万の婦人に適用されることか可能であり、それは、各州向の高工業に従事してゐる、或いは關係して八人以上を使用する企業の中の個々の資金が平均給労働者の百分の一をこめてゐることを示してゐる。

本法案は、直接には、同等の質と量の仕事に対して男子労働者に支払う率よりも低い率の雇主から實際に支払われているところの婦人労働者のみに利益するであらう。この法案の適用をうける六百万の婦人の何割が現在男子より低い率を支拂ひまらせてゐるかを示す信すべし数字はない。しかし婦人局は婦人労働者に関する賃金資料をあつめた経験によつて、このような婦人労働者の数は相当多数の婦人と推してゐる。しかしながら、雇傭関係の何かの面を規定する法律の施行は、いつか、何となく即座に、圧倒的多数の雇主がその條項に自發的に従うとゆう結果をもたらすものである。大抵の雇傭主は、他の市民のよう、法律を遵守しようとする努力し、心がけるものである。そして一たび法律が法令集の中に入れられると、彼らはその要求條項に適合するための必要措置をとるものである。同等の質と量の仕事に男女をやとつてゐるところの、上院法案第一一七八号に該当するすべての雇傭主、または、もと男子を雇つていた仕事に女子をやとつてゐるところの雇傭主は

その仕事に対して女子は男子より低い率を支払うことを禁じられている。そのような雇主の大部分のものにとつては、上院法案第一七七八号の施行は彼等の雇つてゐる婦人労働者が男子と同一基準において支払われなければならないかどうかをたしめなければならない。その賃金の分類と職務の比率表とを自発的に検討してみよう。結果となるであろう。

施行上の技術

行政当局は雇傭を規定する法律の施行に普通用いられる根拠、例えは労働者の側の不平陳情や定期の検閲制度等からの違法に因する情報を入手するであろう。時間を省くためにこの議論は本法案や、同一賃金法の趣旨を達成するために、特別に企図されたところの條文に限定しよう。

職務分類と比較

同一賃金法施行の難点は男女によつてなされた仕事と比較標準の決定にある。検査官は工場に入つて、同一の職務分類または色裁をもつて男女が同一の賃金率を支払われているかどうかを決定するだけ、既存の記録を檢閲する。しかしこれは最初の第一歩にすぎない。もし男女が支払われる率が異つていたり、職務分類が明白でなかつたりすれば、その職務の主たる要素の比較標準を決定するため男女が従事してゐるところの職務を分析しなくてはならない。

この方法の実現性は産業資本家と政府と双方の広範囲にわたる相異した経験によつて示されてゐる。その経験とは産業資本家の職務評価技術の使用、雇主と組合の交渉および協定、および行政事務官庁、連邦戦時勤労庁、米國勤労局、労働統計局、婦人局などの政府の各官署の活動である。

適材適所と云うのが急遽に一般にみとめられた産業界の目標となつてゐる。この趣旨を達成するため今日の多くの会社が職務分析と職務評価技術を用いてゐる。この技術の基礎をおいてゐる連邦同一賃金法の制定は、産業界に新制度の採用を要求するのではなく、すでにある期間使用されてきた方法を広く実施し入すればよいのである。米國経営者連盟の雜誌「経営ニュース」一九四五九年九月二十九日号が、職務評価の専門家がそのような制度の使用を呼びよすのであつてゐる。

「俸給および賃金行政の第一歩は職務分析である。この第一歩は、一つの組織体におけるいろいろな職務にも、またすべての職務にも割りあてられた職務の決定を小さくしてゐる。」

「俸給および賃金行政における第二の段階は、職務評価である。すなわち、その相対的な困難さと重要性との順による、その組織体内の地位の内部的整理である。」

「系統的な職務評価制を使用してゐる大部分の会社においては、使用人は仕事の種類と、産業と、地理的制限の度で同一の労働市場から引き出された場合にも、同等の困難さと重要さをもちた職務に対して、男女に同一の初任賃金率と、同一の従業経験率とを支拂われたい。」

今日雇傭主も組合もその団体協約中に職務評価の規定を小さくしたのが普通のこととなつてゐる。そのような規約の例として、一九四二年九月一日カリーネギイ系イリノイ製鉄会社と連邦製鉄労働者連合会との間にむすばれた契約がある。この契約は同会社の金工場と全

全使用人の適用されるのであるが、これは同会社の全工場において、賃金率の不平等が存することを指し、使用人側および組合側の同数の代表者から成る共同委員会の設置を規定したのである。

「共同委員会は、同会社における賃金率の不平等が決定される。公式に用し、一致をみる目的をもって研究を即刻始めるものである。この公式は同会社内における公正で平等な賃金率の構成の協定がなされ、それが同会社の総支出額に本質的な増加をもたらす。また会社の経営的地位に害を及ぼすに調整されること、その基礎をつくるものである。会社は職務評価および決定の完全な理解に必要なる情報を共同委員会に使用させることに同意し、同委員会のこの目的の達成するものがある。」

この北の契約によつて規定された男女双方に關する職務評価はカーネギー・イリノイ製鉄会社の十七工場を小くむところの、一九四三年度の婦人局製鉄会社調査に指し、これより、婦人局報、第一九二一—一九五号は、同会社の工場における婦人配置のパーセントを示し、婦人がすべりの大きさを部門に覆われていることを明らかにしている。その他の工業においても、団体契約協定は、職務評価技術と要求している。

政府の経験はまた職務評価の実行性と証拠がなるものである。男女同職の仕事を、同一賃金の原則を奨励するための連邦戦時勤労庁の活動はこの陳述の頭初に言及したとされており、連邦戦時勤労庁の同一賃金原則は、一般命令第十六号に述べられ、また事

事件に適用されているところによれば、男子に代置され、または男子と交替しあつて働く女子には同等の質と量の仕事に対して同一の率を支払うものであると規定されている。

賃金率における性別による差別問題をとりあつて、連邦戦時勤労庁の基本的態度は賃金率はその職にあるものの性またはその他の個人的特徴に關係なく職務内容を基礎として設定されるべきであるという思想である。一九四五年二月発行の連邦戦時勤労庁調査統計報告第二十九号は同庁の職務評価分類技術とつぎのようなことを述べている。

「職務分類事例の広範囲にわたる観察は、戦時勤労庁がこの高度に技術的な複雑な問題の取りあつかひに際して四つの主要な原則にわたつてつぎの事項を示している。すなわち

- (一) 労働市場における既存の賃金差を封鎖することなく合理的な工場賃金構成を促進させるべきである。
- (二) 職務分類は職務内容に基づくべきであつて職務の従業者に基づくべきではない。
- (三) 工場門に於いては同一労働者に対して同一賃金を保障されるべきである。
- (四) 職務分類問題の完全な解決には団体契約の手続を用ひらるべきである。

この報告の爾余の部分は、北の原則の討議とこの原則が戦時勤労庁によつて適用された事例の討議にあつていられる。

同様の仕事に對し男女に支払われる賃率の不平等に介入する戦時勤労庁の取扱つた多くの事件のあり、同庁は職務評価機関と、婦人に同一賃金を與えるための基礎として任命

しまる。

その他の諸官庁もこの分野にありて相当の仕事をしてきた。米國勤勞局は戦前に職業調査計画を相当に進捗させていた。この計画の一つの成果は、一九三九年における一万余人以上の職務を定義してゐるところの職名辞典の發行である。戦時中に米國勤勞局は、労働者を最大の奉仕をさせられる、仕事にあてはめる方向にむけたところの労働力動員計画を指導して来た。現在では、米國勤勞局は、もとの戦時労働者を戦争中獲得した熟練の最も近い、平時職業に適當に交替させることを研究してゐる。

労働省もまた職務分析と比較に關して広い経験をもつてゐる。職務分析の研究は労働統計局の目下の企畫の基本的な部分をしており、その中に、平均定時勤務手当が職業を基礎として蒐集されてゐる。婦人局は戦時中、婦人のなして得る職務を決定するべく多数の戦時産業工場の研究を行つた。企業家等がその企業において、男子が習慣として果してゐたところの仕事の様子を使用しはじめて以前から、婦人局関係官署はすべてこの主要な航空機工場を訪問し、工場内の各種の職務を分析し、雇傭主が婦人を成功裡に使用し得る職種について推薦をしたのである。戦争期間中を通じて婦人局関係官署は使用者側の婦人労働がより充實した利用に關して援助するよう試み、(戦時中の婦人局が職務分析に従つたその他の工業はつぎの通りである。すなわち、航空機組立、大砲彈薬、大砲と小銃、機械器具、鋼鉄、鑄造、船渠、鉄道線路、兵器廠等である。)婦人局もまた、男やがすべて同一職務を果してゐたところのせして、仕事の比較性が戦

時勤勞庁取扱い事例の中へかまれないた職務条件の詳細な比較をしたのである。婦人局はこの研究を組合の要求によりおこなわれ、モーターズの事件について適用した。また戦時勤勞庁の要求によつて、リノックス鋼鉄の事件において、また使用者の要求により、ワシントン市の兵器工場においておこなわれ、行つた。婦人局は最近女子が主に使用されてゐる職業をいくつとこの電話企業——ベル電話会社および独立系統の電話会社——の全国的調査を完了した。不幸にも、職務評価技術の使用は必ずしも婦人に対し同等の仕事に対して同一賃金支払の額をもちたらしめてゐない。職務分析がなされ、当時者双方に適當な賃金率が與えられた後にも法律のなりのバツケンで使用者は、婦人によつて果されゐる仕事に対して、独占的により低い賃金基準を適用するのである。私が先に引用した「経営者ニュース」は、二月二十九日号掲載のこのような実例は使用者が職務評価制度を使用してゐるところでさえも、婦人の同一賃金を保障するためには連邦の同一賃金法が必要であることを実証してゐる。

「俸給および賃金行政計画の第二段階は、外部からの恒久性の獲得である。すなわち、賃金基準を関係職種に対するその地方、その産業における労働市場と同一の線に近づけることである。同等の困難さと重要さとをもつ職務に対する性による差別に一番大きな影響をもつのは大抵の場合この段階であると言ふのが私の意見である。もしその職種がその関係するすべての仕事に女子が雇われ得るようなものであるれば、労働市場に通用する賃金率は、それと同等の困難さと重要さとをもつ仕事に男子によつて与えられた場合にも與えられるであろうとこの賃金率よりも低いことが通常意見され

るであらう。解しなかりこのことが職務評価とは何の關係もないこととどうも注意して
いたゞたい。大抵の会社において、婦人がその仕事をやるために雇われ、未だ雇
われ得るとゆうことと仕事上の困難さと重率との比率を變化させるものではない。しか
し、普通の労働市場においては、婦人が同様の内容をもつ仕事に対し男子より低い賃
金を甘んじて受けるという事実は、性による区別を加味した基礎の上の賃金率を制定
させる傾向がある。同様の、平時において主として婦人によつて充たされることの
いかなる職務のグループに対してもしその産業およびその地域におけるその職務の賃金
標準を性別に關係なくすべとの労働者に対して引き下げる傾向がある。

行政公聴会

同等の質と量の仕事に対し、婦人に差別的賃金率を使用者から支払われたこと、男女
労働者のなした仕事の分析と比較によつて示された場合には、連邦同一賃金法案は、婦人局
長または指名された代表者の前記施行公聴会を開くべきことを規定する。そのような公聴
会は現在連邦労働関係法の下で実施されているのと同様の詠願手続に基づくものである。
使用者の権利は充分な通告と、公聴会をうける機会と、詠願手続全部の記録の保存を以てよ
く保障されている。公聴会の結果、婦人局長が婦人労働者が同等の質と量との仕事に対し
てより低い賃金率を支払われようとしたことを発見するならば、彼は使用者に対し、違法行為
を止めよう命じ、同一賃金支払いを避けるために解雇せられ、婦人労働者も復職させ、
賃金支払の滞つて支給することとを命ずる。婦人局長は右の命令の実施に關し裁判所に訴

えねばならぬ。この命令に不服なものは誰でも、その規定の法律的な検討と裁判所に訴え
る権利がある。

行政公聴会に關する本法案の法律的面面は、そのような事項の専門家である立会人によ
つて後刻検討されるであらう。本法案のこの部分に關する私の関心は行政的なものである。
私休州労働法規の施行には相当の経験をもつものであるが、公聴会が法の施行には有効で
かつ殆ど不可缺の助成力であることを見出したものである。そのような公聴会では形式的
な證據のための規則は有力ではない。使用者が全然手負えぬような、断乎たる違法者で
ない限り、公聴会は法定の被告が審問されることとの裁判の形態をとる必要はない。され
ばこの公聴会には出席当事者が全体の事情を討議し、理解の基礎に達するよう努めるとこ
ろの会議に似ている。当局は普通、使用者と本法律の目的およびその広い社会的な意味を
討議する機会をもつている。法の規定に關する懸念の無い誤解をもとづいて起つた細部に
わたる違反は、一掃することができる。すべの適切不事案の充分な自由な討論を基礎と
して当局はしばしば使用者と実施の新方法につき協力できるのがあつた。それは法の要求
するところを満足させるだけでなく、事実上工場能率を増大させ使用者の究極的な利益に
みちがくであらう。つまり公聴会は本法律の條項の適用をうける使用者に本法を受付入れ
させる結果とするであらう。

連邦同一賃金法案——職務分析と分類に關する——は改善された経営技術の發展のため
に特に肥沃な分野を展拓する。性別により賃金差の存する基本的な原因の一つは適当な職

務分類の欠如と不足とである。使用者が行政公聴会において充分な討議をした後事態を改善すべく決定したならば、彼の企業業場の能率が上るとゆう結果をともなうであらうし、これは大しから一つの適切な問題解決の方法である。上院法案ホー一七八号中行政公聴会に關する規定は同一賃金の実現に對するより機会と之の促進に拍頭をかけるものである。

○ 産業委員会

本法業婦人局長によつて、経営者、労働者、一般、からの同数の代表者から成る産業委員会の任命を規定してゐる。産業委員会はその研究、調査のために経済的資料を受取り、また調査を指導し、証言をとり、證據を入手すべき權威をあたへられてゐる。

私が私の声明の当初において述べたように、連邦同一賃金法案は賃率の改定を考慮するもので休布に。それは單に、女子が男子よりも同等の質と量の仕事に對して少く支払われ、こゝろときば女子は男子の賃金まで引き上られねばならぬことを規定してゐるにすぎない。個々の労働者の間におけると同様、この目的を達するため、用いられる方法は職務分析と比較と行政公聴会である。この同じ結果に到達するためには、少くとも容易にさせるために、さらば広く用ひられる方法に世人同様の産業委員会による方法である。

私が先に述べたように、当局は賃金率を改定する何等の權威をもつてゐない。産業委員会もまたそのような權威をもつてゐない。同法案の第七節 (b)項に記載せられ、その機械能は、「婦人局長の意見と忠告とを報告し、婦人局長はその判断において性別にもとづいて賃金差を除去しまたは除去せんとするものである。このような意見とは職務内容の評價

職務分類、補導と雇傭の標準および分類、また職務又は定義された各單位の仕事に對する適當な賃金比率などである。

産業委員会は婦人の助言機關としてのみ行動する。監督官は第七節 (c)項によれば産業委員会の忠告にもとづいて命令を發する権限をもつてゐるが、しかし彼がそうすることには公務執行命令ではない。そのような命令が發せられる以前に、この法案は肉採面當事者か通告をうけ、公聴会をひらく機会が與えられねばならぬと規定してゐる。公聴会の後、婦人局長は命令を出してもよし出さなくともよいことになつてゐる。

産業委員会の機構は雇傭關係を規定する種々の形態の法現施行——州最低賃金法、同一賃金法および公務労働基準法令もしくめて——に關して用いられるべきである。三有兵同の産業委員会は雇傭關係から起るところの問題に對する三つの興つた態度をもつた個々の人々を集める。すなわち、一方は経営者代表の、合法的な自己利益と他方に労働代表と、それから中向のあるいは三党派の、見地が公衆の代表者によつて表現されるのである。この興つた経路の結合は興つた利害の間のバランスを促すばかりでなく、また實際的な、活用し得る基礎の上に委員会の討議を維持することと可能ならしめる。産業委員会の委員が慎重にえらばれ、各自の分野の専門家であるときには、同委員会は、法の適切な施行に對して独特の非常に實質的な寄與をなすことと期待できることは私は連邦同一賃金法の執行官は産業委員会の組織を持つて有用な価値あるものであることを知るであらうと信ずる。そのような法律に基本的に必要を職務分析と比較の技術は單に各産業間においてのみならず、一産業

内の個々の使用者間においてもまた広汎に及つた発展の段階にある。産業委員会は職務分
類の標準確度を俟つことかできらるであらう。せしめされはもし採用されるならば、同年の
比率をしまりる男女の間における賃率の差別をとりぬぐため、貴重なる下けとなるであ
らう。しほしほ操業されたところの一つのかりる標準は男ヤク対する別々の職務および賃
金帳簿の感止である。

結語

婦人局は婦人のための連邦同一賃金法案を支持する。我々は本法案が賃金水準と購買力
を維持せんとするところの、健全な経済政策であると信ずる。その制定は全労働者、女子
と天に男子にもまた消費者大衆にも直接の利益をもたらすであらう。